

# EL CORREO

## DE MALLORCA.

### BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos os dias excepto los domingos.

#### PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 30 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 33 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 12 m. de la mañana.  
Pónese á las 1 h. 56 m. de la mañana.

#### PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA:

con El Telégrafo 7 rs.  
Un mes: }  
sin El Telégrafo 3 rs.  
Un número suelto 3 cuartos.  
Anuncios cada linea 8 cuartos.

## PALMA.

Hemos sabido con una especial satisfaccion que se ha recibido ya la autorizacion del Gobierno para verificar las obras necesarias en el edificio de baños de San Juan de Campos, sobre cuya urgente necesidad habiamos ocupado varias veces las páginas de nuestro diario. Es lástima que esa autorizacion se haya hecho aguardar durante todo el tiempo en que las obras hubieran podido hacerse comodamente, ya porque á principios de años creemos se habría obtenido mayor economía, ya porque ahora, al principiar la temporada que se inaugurará dentro de breves dias las obras hubieran estado terminadas. Sentimos que no fuese así, especialmente por lo que respecta al departamento para pobres, que es en nuestro concepto el que mas reclamaba la necesidad. De todos modos bueno es que la autorizacion haya recaido, si no con la oportunidad que era de desear con tiempo suficiente á lo menos para que la obra pueda estar ejecutada antes que termine el régimen del presupuesto del corriente año. Realizada que esta sea ¿se habrá terminado ya la mision de las autoridades con respecto á este punto? ¿se habrá satisfecho por completo la necesidad tiempo hace reclamada? Nosotros creemos que nó: creemos que ahora se ha dado tan solo un paso y que es por consiguiente preciso no detenerse ya hasta haber andado todo el camino. Para ejecutar todo el

edificio proyectado en los planos falta todavía mucho, y si terminadas las obras que ahora se emprenderán volviere á quedar suspendida la continuacion de la fábrica dentro de unos dos años nos encontraríamos otra vez con nuevos entorpecimientos iguales á los que en esta ocasion se han presentado. Juzgamos pues necesario que todos los años se consigne una cantidad en el presupuesto provincial para ir continuando los trabajos en las temporadas de invierno, de manera que adelantando de este modo cómoda y paulatinamente pueda verse un dia terminado un establecimiento que ha de dar á esta isla utilidad é importancia. Así esperamos se servirán reconocerlo el señor Gobernador de esta provincia y la Excm. diputacion provincial.

Anteayer por la mañana faltó poco para que tuviese lugar una desgracia, un carro cargado de leña que atravesaba la plazuela de San Gerónimo cayó dentro del hoyo que se ha abierto en el centro de la misma para construir la fuente tiempo hace proyectada, y cuyas obras se hallan suspendidas segun ha indicado varias veces *El Correo*. Felizmente no hubo que lamentar desgracia alguna, aunque es fácil imaginar que nada extraño hubiera sido que el conductor del carro, ó alguno de los chiquelos que continuamente están jugando por allí hubiese sido víctima de aquella caída. Este hecho nos movió de nuevo á informarnos del

motivo porqué se hallan suspendidas las obras de la fuente, y hemos sabido que este se reduce á haber pedido el Gobierno de provincia al Ayuntamiento el diseño del brocal ó cuerpo de obra en donde debe estar colocada la bomba, y algunas aclaraciones á los pliegos de condiciones sometidos á su aprobacion para proceder á la subasta. Uno y otro pudo darse en nuestro concepto con toda brevedad, pues de creer es que el Ayuntamiento tuviese ya formado al diseño el dar por terminado el expediente ó el proyecto, y que no tuviese que practicar diligencia alguna prévia para satisfacer las dudas ocurridas al Gobierno de provincia. Hásenos dicho tambien que hay deseos de modificar el proyecto, esto es, que se piensa en colocar en aquel punto una simple boquilla que tomando el agua del depósito que existe en el *Peso de la Paja*, pueda suplir la fuente proyectada sin necesidad del gasto que es consiguiente. Esta idea no seria del todo inadmisibile si hubiese una seguridad completa de que el agua no faltaría en ninguno de los dos puntos, pero como por otra parte el depósito del *Peso de la Paja* necesita una reforma completa, tendria que empezarse la obra por el citado depósito y se prolongaria sabe Dios hasta cuando la de la fuente en proyecto. De todos modos creemos de una suma necesidad que el M. I. Ayuntamiento procure resolver cuanto antes lo que sea mas conveniente, y nos prometemos de su celo, y especialmente del que tiene acreditado el señor Alcalde, encargado de ejecutar los acuerdos del cuerpo municipal, que no prolongarán por mas tiempo la terminacion de una obra que con tanta razon reclaman los vecinos de aquel barrio.

Dos delitos de violacion se han intentado en esta isla dentro de pocos dias. El uno sucedido en un pueblo que ahora no recordamos y que ninguna circunstancia particular ofrece mas que la monstruosidad misma que lo constituye, y el otro que tuvo lugar entre Algáida y Llummayor, el último domingo. Tres jóvenes que habian obtenido en el sorteo para el reemplazo del ejército números bastante elevados para darles la seguridad de que se librarian del servicio, se habian entregado á la alegría que naturalmente inspira esta fortuna,

y tal vez algun esceso que en la taberna cometieran pudo dejarles su reflexion un tantico abandonada. Ello es que paseándose por fuera del pueblo encontraron tres muchachas hácia las cuales se dirigieron con ademan no tan pacífico que ellas tres no echasen á correr para escaparse. Las dos mayores lo consiguieron, pero no para abandonar á la menor que fué alcanzada por ellos, sinó para situarse en un punto conveniente para llenarles de pedradas y dar gritos de *socorro*. Felizmente un hombre acertó á pasar con la suficiente oportunidad; por manera que pudo aun evitar se cometiera un crimen tan obominable. Los delincuentes fueron capturados en seguida y es probable que los tribunales les hagan sufrir todo el rigor de las leyes.

Nos ALEGRAMOS.—Anteayer han sido puestos á la sombra por el comisario de vigilancia dos individuos, el uno por ratero y el otro por autor de varias estafas.

SALIDA.—Anteayer salió para Menorca el distinguido violinista Sr. Focé, director de orquesta que ha sido durante varias temporadas en los teatros de esta capital.

SUBSTITUCION.—Con motivo de tenerse que ausentar de esta provincia el señor comisario de vigilancia D. Juan Terrasa y Moyà ha sido encargada la comisaria al celador D. Juan Barceló.

BUENO, BIEN.—Hemos oido decir que vuelve á agitarse el proyecto de construir la plaza de toros de esta ciudad.

LLEGADA.—Ha llegado ya á esta capital el Sr. Ingeniero de montes nombrado recientemente para esta provincia.

## CORRESPONDENCIA.

Barcelona 7 de abril.—La sequia continua tenaz en varios puntos del principado, y especialmente en el Ampurdan, donde se tienen pocas esperanzas de salvar la cosecha. No se si la subida del pan en esta ciudad, que en el dia se observa, es debida á esta ó á otras causas: lo cierto es que sube, y sube, y que lo que se siente no es ya lo que ha subido, sino lo que va subiendo. Fian algunos en remedios municipales: ¿y en cuales? á mi ver la ligislacion que rige no permite mas que la competencia. Yo la acepto como buen remedio, y deseara ver ya convertidos en panaderos á los de-

pendientes del cuerpo municipal. En la venta de carnes ha dado la competencia buen resultado: ¿porque no se ha de creer que lo diera en la fabricacion de pan? Tengo la casi seguridad de que la prueba habia de ser muy provechosa para las familias necesitadas, aqui, ahí y en todas partes.

Nuestros ferro-carriles van avanzando, cual hacia la capital de la monarquia, cual hacia el vecino imperio. En aquel se halla próximo a su fin el grandioso puente de Martorell, que consta de once tramos; en este el magnífico construido sobre el Tordera, de suerte que no pasará mucho tiempo antes de que las locomotoras vean prolongarse sus terminos jurisdiccionales.

El senado ha aprobado definitivamente el proyecto de ensanche de nuestro puerto. En el congreso ha sido leído el dictamen de la comision que entiende en el asunto de los 300,000 cargos de piedra, proponiendo la acusación del señor Esteban Collantes.

Las comunicaciones telegráficas de Paris de anteayer nos dan la noticia recibida por un parte de Londres de que el ministerio inglés ha anunciado la disolucion del parlamento para fin de abril, y la reunion del nuevo para julio. Otro parte de ayer dice con referencia al *Globo*, que la disolucion se verificará el 16 y que en seguida se procederá a las elecciones.

Anuncian tambien de Paris que el Austria exige el desarme del Piamonte antes de la reunion del Congreso: que Rusia y Francia se oponen; y que es por tanto incierta todavia la reunion.

Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 12 de marzo. Se habian esportado durante la semana anterior 6174 cajas azúcar para la península y 307 para esa isla.

El bergantin *Rosita* de esa matrícula único de ella que vemos figurar hoy en las cotizaciones de precios, habia vendido 4300 botijas de aceite a 23 1/2 rs.—179 barriles almendra a 15 1/2—470 cajas frutas en almibar y 400 id. extraidas a 28 rs./caja—159 cajas jabon a 5 1/2 duros quintal—38 cajas licores a 13 rs. una y 125 pipas y dos medias de vino marca Samá, a 25 duros pipa.

Operaciones en cambios, bastantes.

Papel mucho è inclinado a baja.

Descuento mercantil de 7 a 9 por 100 an. p.

Cambios.—Londres 60 dias 9 1/2 a 10 por 100 prem.—Paris 3 1/2 desc. Barcelona 60 d. v. 2. a 2 1/2 prem.

## SECCION COMERCIAL.

*Buques llegados.*

Dia 8.—De Cullera en 3 dias laud Bien-

venida, de 58 ton., pat. Bartolomé Pujol, con 6 mar. y arroz.

De Cullera en 3 dias laud S. José, de 51 ton., pat. Julian Vidal, con 7 mar. y arroz.

De Iviza en 1 dia laud S. José, de 49 toneladas pat. Juan Pavia, con 5 mar. y barrilla.

De Villanueva en 3 dias javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolome Alemañy, con 8 marineros y vino.

De Denia en 2 dias Balandra Alerta, de 82 ton., pat. Estevan Reinés, con 6 mar., 1 pasageros trigo y aceite.

## SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.—San Macario obispo y confesor.

Nacido en Armenia, de ilustre familia, resplandeció su juventud en ciencia y costumbres, abrazó el estado eclesiástico y dentro de pocos años fue elegido obispo de Antioquia. De todas partes acudian a él, buscando alivio de dolencias y consuelo en sus males; convirtió muchos sarracenos a la verdadera religion y al fin murió en Gaud de Flandes en el año 1012.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Francisco de Asis continuan las cuarenta horas consagradas a Nuestra Señora de las Angustias. A las diez de la mañana se expondrá Su Divina Majestad; acto continuo se harán las adoraciones; a las siete y media habrá comunión general para los hermanos de la Tercera Orden; a las diez misa mayor y a las once y media un rato de meditacion; a las tres de la tarde se rezará la corona y se dará fin al septenario con sermon que dirá D. Francisco Payeras Presbitero Franciscano y al anocheecer se hará un rato de oracion mental y la estacion concluida, la cual se reservará.—En el oratorio de Sta. Fé habrá fiesta del Sto. Cristo. A las diez se cantará la misa mayor con sermon, siendo el orador D. Domingo Alzina y al anocheecer se practicará el último dia de septenario con sermon que dirá el propio orador.—En el Temple al anocheecer tendrá lugar la devocion de la sexta palabra que pronunció Jesucristo en la Cruz, predicando D. Guillermo Oliver Pro.—En santa Eulalia las hijas de la Inmaculada Sra. celebrarán su devocion mensual. A las ocho de la mañana habrá comunión general y al anocheecer despues de rezada la corona D. Juan Capó Pro. dirijirá una platica a las asociadas, quienes podrán ganar indulgencia plenaria.—Devoción del Sagrado Corazon de María.—Tendrá lugar esta devocion en Montesion a las diez y media de la mañana; y en las Teresas, el Socorro y la Piedad a las cinco de la tarde.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## El Aguila.

*Gran Bazar de Sastreria en la plaza del Teatro Principal frente la cuesta nueva de la Pescaderia.*

En este establecimiento se ha recibido ya parte del rico y elegante surtido de prendas de entre tiempo de que estará provista por completo dentro de pocos dias.

Las prendas reunidas son:

Lebitas paño negro muy finas y en corte de la mas alta novedad de 6 duros á 15 duros.

Chalecos de seda id. id. de 1 1/2 á 3 duros.

Y una gran variedad de trages de lista en dibujos de mucho gusto desde el infimo precio de 32 rs. á 80 rs. trage.

Siendo en muy grande escala la extraccion de prendas que tiene este almacén para el continente, á fin de poder atender á sus muchos pedidos se dará trabajo á 30, ó 40 muchachas que sepan bien su obligacion en el oficio de sastrer, las que reunan esta circunstancia podrán pasar á dicho almacén los lunes y juéves por la mañana que se les dará tanto trabajo como puedan hacer semanalmente en su casa.

## Artículos de escritorio.

En la tienda de Burghart, plazuela de las Copiñas esquina á la cuesta *d'en Brosa* se ha recibido un grande y variado surtido de dichos artículos, como son: tinteros de porcelana con plato y de bomba, desde el infimo precio de 6 rs. vn. y hasta el de 24: entre ellos los hay dorados y de dos ó mas bocas, como tambien escribanias con zócalos de madera bronceadas, de porcelana y de plaqué imitacion perfecta de la plata. Papel para cartas de varias clases, entre ellas, blanco ondulé á 7 rs. la caja de 120 pliegos y con una caja de 100 sobres 11 rs.

Carpetas grandes para escritorio desde 6 rs. una hasta 40. Pupitres muy elegantes y otros objetos para el mismo uso. Pesa cartas de resorte, en los cuales quedan marcados los sellos que corresponden.

Plumas metálicas de Sala hermanos á 4 rs. la caja de 60 plumas y un cabo como tambien las hay de varios fabricantes muy acreditados desde el precio de 5 á 20 rs. la caja de 12 docenas, entre ellas las de 3 puntas, Inglesas y Sutapercha.

Porta-plumas de metal, madera, hueso y nácar desde 2 cuartos hasta 8 rs. uno.

Lacre de varias clases y de los de mecha: enjuga plumas, sobre papeles, timbres á campa-

nas de resorte y otros artículos análogos del mejor gusto y baratura.

## Almoneda.

La habrá el mártés 12 de abril y demas consecutivos frente el horno *d'en Segui*, manzana 44 número 8 desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde de varios muebles y otros efectos.

## Vidrios planos.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, núm. 54.—El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiendo que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las cañales y cañerías de hojadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

## Alquiler.

Está para alquilarse una magnífica casa sita en la calle de la *Font del Sepulcre*, manzana 146 número 42 con un espacio saguan, hermoso jardín y demas comodidades apetecibles. En esta imprenta y pisos bajos de la misma darán razon.

## Devocionarios

Y SEMANAS SANTAS.

Las hay en castellano y latin encuadernadas en chagrines y terciopelo con adornos dorados. búfalo con miniatura, nacar con miniatura, marfil con figuras sincladas, y de concha.

Entre dicho surtido los hay de una clase de buena impresion con letra grande se venden en la Libreria de Pedro José Garcia Cadena de Cort núm. 2 y 3 á precios sumamente módicos.

---

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

---

PALMA.

Imprenta de la V. de Villalonga cerca el Correo.

*Juan Garcia de Paredes*